

DOÑA ANA YA ESTÁ EN TIERRA FIRME

148 familias que vivían en medio de la Ciénaga La Vieja, en el corregimiento Doña Ana, en San Benito Abad-Sucre, hoy celebran recibir sus casas en un territorio seguro, seco y con los servicios de urbanismo necesarios para su cotidianidad.

Bogotá D.C. 21 de noviembre de 2013. La historia del Nuevo Doña Ana se remonta a los últimos meses de 2010, tiempo recordado en Colombia por las afectaciones más impresionantes generadas por el fenómeno de La Niña.

En ese entonces, un grupo de personajes de la farándula y de la vida social de Colombia conocieron el Antiguo Doña Ana. Una población sumergida literalmente en la Ciénaga La Vieja del corregimiento Doña Ana, en San Benito Abad, Sucre.

De la mano de la Cruz Roja Colombiana y la entonces Dirección de Gestión del Riesgo, hoy Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres – UNGRD-, se inició un proceso de análisis, recolección y aporte de fondos para la construcción de un nuevo poblado que permitiera que los niños no jugaran en medio del pantano, con los riesgos que esto sugería, y pudieran correr libremente por calles en tierra firme.

Se realizaron los estudios de suelo correspondientes para iniciar el reasentamiento de toda la comunidad, buscando que fuera un sitio cercano para no alterar las tradiciones y costumbres, pero que fuera seguro.

En el transcurso del tiempo muchos son los actores que se han sumado y hoy el resultado es que con la Primera Dama de la Nación, Sra. María Clemencia Rodríguez de Santos, se hace entrega de 148 viviendas al mismo número de familias, quienes además tienen la seguridad de que el riesgo de inundación ya no estará en sus planes de vida.

Aliados estratégicos para el reasentamiento

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, en convenio con la Cruz Roja Colombiana, construyó el 45 por ciento de las 148 viviendas que conforman el nuevo Doña Ana, que además tienen la cobertura total de acueducto y vías de acceso, con un valor superior a los \$3.800 millones, que se suman a los aportes efectuados por otros aliados estratégicos en este proyecto de reasentamiento exitoso de una comunidad lacustre en tierra firme.

Al proceso se han sumado después y desde sus competencias específicas el Sena, la Cruz Roja Española, Alcaldía de San Benito Abad, Universidad de Sucre, la mano de obrar de la comunidad del Nuevo Doña Ana y Fondo Nacional de Adaptación, organismo que tiene proyectada la construcción de obras complementarias de mitigación ante la erodabilidad del terreno.

Gestión del Riesgo en San Benito Abad

Por su parte y como acciones complementarias, la UNGRD ha generado diferentes apoyos al municipio de San Benito Abad, entre los que se cuenta que en 2011 se destinaron \$346 millones para menajes y apoyos alimentarios, y para este mismo tipo de ayudas en 2012 la Institución invirtió más de \$1.200 millones, sumados a \$5.800 en apoyo operativo y logístico, \$165 en materiales de construcción y un total de \$3.345 en ayudas económicas de \$1.500.000 para 2.230 familias afectadas por la II Temporada de Lluvias de 2011.

En 2013, la Unidad ha entregado al municipio materiales de construcción por un valor superior a \$176 millones, con los que se han recuperado viviendas afectadas por eventos naturales.

En cuanto a obras de mitigación, la Institución adscrita a la Presidencia de la República, en 2012 construyó terraplenes para el control de inundaciones a la orilla de la ciénaga de San Benito Abad, barrio el Puerto, sector La Chanvita y barrio Malvinas, obras que tuvieron un valor total de \$450 millones.

Redactó: Sandra Calvo Pinzón – [3142010582](tel:3142010582) –
[3202376139](tel:3202376139), sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co

Oficina Asesora de Comunicaciones: Diana Londoño Espinel –
[3202407217](tel:3202407217)- diana.londono@gestiondelriesgo.gov.co